
Завтра—Всесоюзный комсомольско-молодежный субботник
★  -В Ковдорском ГОКе совдан штаб суббатника. <40 молодых 

рабочих уже отработали а счет Комсомольской субботы. Они за
нимались благоустройством дома Ne 3, ожидающего первых жиль
цов — студентов стройотрядов, собрали 20 тонн металлолома. 
25 июня свободная от смен молодежь комбината будет работать 
на благоустройстве базы ОРСа, профилактория, промплощадки; 
комсомольцы соорудят также детскую площадку на Горнякоа, 24.к  1.200 молодых рабочих треста «Ковдорстрой» 25 июня на 
своих рабочих местах выполнят строительно-монтажных работ 
на 30 тысяч рублей, заработают — 7 тысяч. Эти деньги будут 
перечислены я фонд Всемирного фестиваля молодежи.

к  Около 2.000 молодых рабочих ГОКа «Ковдорелюда» а Ков- 
доре, Ене, Риколатве и Слюде 25 июня также будут трудиться 
на рабочих местах, на 6лагоустройстве города и поселков, на 
сборе металлолома Предполагается заработать и перечислить 
в фонд Всемирного фестиваля 15 тысяч рублей, собрать 45 тонн 
металлолома. В Ковдоре комсомольцы комбината выйдут на 
благоустройство парка вокруг Братской могилы.к  Комсомольцы и молодежь леспромхоза будут в свободное 
от работы время собирать металлолом а в Куролте приведут в 
порядок готовящийся к сдаче 12-квартирный дом и капитально 
ремонтируемую школу.
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ОРГАН ПАРТКОМА,
Д И Р Е К Ц И И ,
ПРОФКОМА
И КОМИТЕТА ВЛКСМ
КОВДОРСКОГО
ГОРНО-
ОБОГАТИТЕЛЬНОГО
КОМБИНАТА

Д Е П У Т А Т Ы
КОВДОРСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ, 

ИЗБРАННЫЕ 19 ИЮНЯ 1977 ГОДА.
Ковдорска» городская из 

бирательнвя комиссия со 
обедает: а голосовании 19 
июня приняли участие все 
зарегистрированные изби
ратели за кандидатов, бал
лотировавшихся я город 
ской Сове 
процента голосов

8 числе депутатов Ко* 
дорского городского Сове 
га 47 рабочих, 37 женщин 
32 члена и кандидата ■ чле 
мы КПСС 13 членов ВЛКСМ, 
22 — моложе тридцати лет. 
30 депутатов избраны впер
вые

Ершов Николай Петрович
— по избирательному ок
ругу №  1.

Жигальцев Никита Ва. 
сильевич — по избиратель
ному округу №  2.

Журавлева Нина Алексе
евна — по избирательному 
округу №  3.

Рыльская Людмила Ва 
сильевна — по избиратель
ному округу №  4.

Никитин Федор Никано. 
роянч — по избирательно- 
м\ округу At 5.

Целиков Павел Осипович
— по избирательному окру, 
ту  №  6.

ПентюхиИа Нина Алек
сандровна — по избира
тельному округл Aft 7.

Козырева Надежда Ива
новна — по избирательномv 
округу At 8.

Ш м а к о в а  Екатерина 
Алексеевна г- по избира
тельному округу At 9.

Дерт унова Л ю д м и л а  
Алексеевна — по избира
тельному округу Aft 10

Покладова Зинаида Апол
лоновна — по избиратель
ному округу At I I .

Васькин Владимир Ва 
сильевич — по избиратель
ному округу М 12.

Греничев Анатолий Ва. 
сильевич — по избиратель
ному округу At 13.

Герасимова Людмила 
Гриюрьекна — по избира
тельному округу 26 14. 

Тверезая Валентина Алек, 
подано 99,42 сандровна — по избира

тельному округу At 15.
Ермолина Зоя Андриа

новна — по избирательно
му окруту № 16.

Корякин Владимир Нико
лаевич — по избирательно
му округу At 17.

Викторова Ирина Влади
мировна — по избиратель
ному округу Aft 18.

Люба к Лидия Васильев
на — по избирательному ок
ругу А» 1».

Семенова Фетта Ильиннч. 
на — по избирательному 
округу А6 20.

Титов Борис Леонидопич 
— по избирательному окру
гу А6 21.

Савельева Татьяна Анд-

Звегиниева Вера Никола
евна — по избирательному 
окру| у At 31.

Малайчук Юрий Петро
вич — по избирательному 
округу А6 32.

Чашина Анна Антоновна 
— по избирательному окру
гу At 33.

Бондаренко Раиса Иоси
фовна — по избирательно
му округу А6 34.

Суетин Александр Бори
сович — по избирательно
му округу At 35.

Правднн Юрий Борисо
вич — по избирательному 
округу АА 38.

Рубаненко Раиса Ники
товна — по избирательно
му округу А6 37.

Артеменко Надежда Ни
китична — по избиратель
ному округу А6 38.

Терезина Надежда Гер
мановна — по избиратель
ному округу Aft 39. 

Кравченко Владимир Ни-
реевна — по избирательно- колаевич — по избиратель-
му округу Aft 22. ному округу Aft 40.

Нюганеи Лидия Яковлев- Меиюшков Павел Нико
на — по избирательному лаевич — по избирательно- 
округу Aft 23. му округу At 41.

Чуваева Нина Андреевна Генич Борис Степанович
— по избирательному окру. — по избирательному окру
гу А6 24. гу At 42.

Комаров Юрий Трофимо- Румянцева
вич — по избирательному 
OKDvry Aft 25.

Даничкин Геннадий Мн. 
хайлович — по избиратель
ному округу Ait 26.

Гайсин Равиль Талипович 
— по избирательному окру
гу А6 27.

Курганов Виктор Ермо- 
лаевич — по избирательно
му округу А6 28.

Вертебный Григорий Иг
натьевич — по избиратель
ному округу Alt 29.

Тюнис Петр Моисеевич — 
по избирательному округу 
Aft 30.

Валентииа
Ивановна — по избиратель
ному округу А6 43.

Козлова Евгения Никола
евна — по избирательному 
округу Aft 44.

Тухветов Авхет Ганиято- 
вич — по избирательному 
округу At 45.

Калашник Надежда Ива
новна — по избирательно
му окруту At 46.

Банько Георгий Георгие
вич — по избирательному 
округу А6 47.

Захарова Меляпья Федо
ровна — по избирательному 
округу А6 48.

Кольцов Валерий Тимо
феевич — по избирательно
му округу А6 49.

Бестужева Галина Ва 
сильевна — по избиратель
ному округу А6 50.

Вицина Валентина Федо
ровна — по избирательно
му округу А6 51.

Ралкевич Татьяна Серге
евна — по избирательному 
округу ЛЬ 52.

Григорьева Нина Ильи
нична — по избирательному 
окруту А6 53.

Травкина Зоя Степановда 
— по избирательному окру
гу ЛЬ -54.

Кузнецов Вениамин Са
вельевич — по избиратель
ному округу А6 55.

Зиновьева Валентина Ти
мофеевна — по избиратель, 
номv округу Aft 56.

Куринная Лилия Иванов
на — по избирательному 
округу Aft 57.

Калинковский Игорь Сер
геевич — по избирательно
му округу А6 58.

Огнева Валентина Алек
сандровна — по избира
тельному округу Aft 58.

Матвеев Владимир Алек
сеевич — по избирательно
му округу №  60.

Белениов Олес Владими- 
рович — по избирательно
му округу At 61.

Чернот лялова Валентина 
Алексееайд — по избира
тельному округу А6 62.

Куиенжо Петр Николае
вич — по избирательному 
oKpvpy Aft 63.

Николаева Надежда Ми
хаиловна — по избиратель
ному округу А6 64.

Слепцов Евгений Василь
евич — по избирательному 
округу Jft 65.

С т е п а н о в  Александр 
Яковлевич — по избира 
тельному округу А6 66.

Эйрих Нина Андреевна — 
по избирательному округу 
Aft 67.

Покровский Сергей Пав
лович — по и гбмрательномх 
округу А6 68.

Сельская избирательная 
комиссия по аыборам я Би
ений сельский Совет депу
татов грудящихся сообща
ет: а выборах приняло уча
стие 98.8 процента асах за- 
регистоированмых избира
телей Все кандидаты, бал 
вотирующиеся я депутаты, 
избраны а состав Совета 
нового созыва.

Среди депутатов — 30 
рабочих, 20 — членов
КПСС 14 — я яозраста до 
30 пет 24 женщины 21 де 
нута, апервые избран я со 
ста* Совета.

Петухова Тамара Серге
евна — по избирательному 
Округу Aft 1.

Соколов Борис Сергеевич 
— по избирательному окру
гу А6 2.

Сергеев Юрий Прокофье
вич — по избирательному 
округу Aft 3.

Д Е П У Т А Т Ы
ЕНСКОГО СЕЛЬСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ 

ИЗБРАННЫЕ 19 ИЮНЯ 1977 ГОДА.
Беляева Александра Ни- Маркелов Александр Пав- яович — по избирательному 

колаевна — по избиратель- лович — по избирательному округу А6 16 
ному округу Aft 4. округу Aft 10. Дмитриева" Лидия Ильи-

Морозова Мария Андре- Иванова Наталья Муха- нична — по избирательно- 
евна — по избирательному медрахимовна — по избира- му округу АЬ 17. 
округу Aft 5. ' тельному округу Aft 11. Корепанова Валентина

Большакова Анна Михай- КоРш Надежда Юрьевна Петровна -  по избиратель 
ловна по избирательному ~  " °  избирательному окру- ному округу At 18. 
округу № 6. гу ЛЬ 12. Субачева Алла Михай

Радаев Александо Ивано- Стрижаков Владимир Ни- ловиа ~  п°  избирательно
-  по избирательному Г 3" " 4 ~  по избиратель- -  - ’ - у  Aft 19 

nimwv At 7 Ному округу Alt 13. чекуров Николай * и-
L  ’ м _  Фарносова Фаина Гри- «йлович -  по избир- vis
Житихина Мария Дмит- горьевна _  по и1Г5ирате^ь. «ому округу Aft 20. 

риепна — по избирательно- ному округу № 14. Силуянояа Татьяна Ив;)-
му округу А6 8. Шильникопа Любовь Ива- Hom,a ~  vn избирательном)

Жирнов Владимир Яков- новна - по избирательно- ° KPyr-v №  ? | -
левич по избирательному му округу Aft 15. -------
округу 9. Прилуцкий Степан Пав- (Окончание на 4-й стр ).

Единодушно

Выборы на избирательных участках Ковдора начз- 
тись, как и положено, в шесть утра. К полудню боль 
шинство избирателей уже выполнило свой гражданский 
долг.

Нынешние выборы отмечены событиями огромном, 
историческою значения. Накануне закончилась шее га» 
сессия Верховного Совета СССР, на которой на аысшиг 
государственный пост избран Генеральный секрегар’ 
ЦК КПСС  Л. И Брежнев. Идет всенародное обсуж/п 
ние проекта Конституции СССР Оно органично свята 
но с подготовкой к славному юбилею — 60-летию Оь 
тября

На снимках: 19 июня, у избирательного участка At 28 
(вверху). Одним из первых на эюм избирательном 
участке проголосовал водитель цеха технологического 
транспорта В, Я Дьяконов.

Фото Н. Ганиевой.
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В нашем 
распоряжении 
всего 
184 дня

За прошедшую неделю 
на корпусе обогащения 
М О Ф : смонтированы под
шипники шаровой мельни
цы; строители «Мегаллург- 
прокатмонтажа» занимают
ся футеровкой мельницы; 
установлены металлоконст
рукции корпуса 9-й секции 
в бункерном пролете, нача
та установка колонн по оси

ф  ШКОЛА ф~
В самом деле, будет шко

ла или не будет?
Строители. Надо сказать, 

что они настроены именно 
на сдачу. Не после начала 
учебного года, а до. Не
смотря на то, что отсутст
вие объекта в списке сда
ваемых в нынешнем году 
вызвало естественные сомне
ния; подкреплены ли доб
рые намерения материаль
ной базой? Надо отда гь 
должное заказчикам (Ков- 
аорский ГО К ) и строите
лям — на сегодня, в ос
новном, выделены необходи
мые средства, стройка обе
спечена стройматериалами, 
имеется значительная часть 
оборудования.

Однако* Строительные де
тали >на складах, «на под
ходе», на КП П  — еше не 
школа. Бумаги, за самыми 
«железными» подписями — 
тоже ие школа.

Вот она, школа — на 
стройке. И здесь начинают
ся «но».

Самое большое «но» ок
ружило школу кольцом 
рвов и земляных валов. В 
четверг еще был, какой-ни-

«В»; продолжается монтаж 
металлоконструкций бун
керного отделения внутри 
действующего корпуса.

Объекты пускового ком
плекса. Вывезено оборудо
вание на кислородную 
станцию и в ближайшее 
время начнется его мон
таж, склад оборудования 
базы материально-техниче 
ского снабжения сдан под 
монтаж оборудования и 
устройство наружных ин
женерных сетей

Согласно сетевому гра
фику, оборудование стерж
невой мельницы 9-й секции 
должно было быть уком
плектовано заказчиком еще

в феврале. А аго аса йот. 
Видимо, сатовой гра
фик вновь будет «ораан. 
Способствует атому и ген
подрядчик: строители не 
приступили к вскрытию стон 
действующего корпуса, 
прилегающих к площадке 
монтажа стержневой мель
ницы

Тревогу вызывает и отсут
ствие оборудования 16то и 
17-го конвейеров. По скор
ректированному графику 
его монтаж должен начать
ся не позднее 10 июня.

До сего дня не решен 
вопрос подведения связи 
ни к одному из сдаточных 
объектов.

БОЕВОЙ ЛИСТОК еРУДНОГО КОВДОРА»

Звонок уж близок
какой, проезд на: площадку. 
В пятницу наутро — про
ехать впору только мастеру 
автомобильных трюков Не 
учебный корпус, а крепость 
Для довершения сходства- 
канавы заполнены водой 
На этой площадке дело 
усугубляется еше и тем, 
что кроме обычных траншей 
под водопровод, канализа
цию, тепло, здесь пролегает 
еще канал для отвода 
ручья.

Канал, который выполнен 
пока на одну треть. На ос
тавшиеся две трети график 
отводит 10 дней в конце 
июля. А первая греть вы
полнялась, ни больше ни 
меньше — год! Точнее, весь 
отвод предполагалось осу
ществить в основном до за
кладки котлована. Но 
«Промжилстрой» предпочел 
отложить сложную пробле
му до весны. А там уже, са
ма собой, она вошла в лето.

Как торопятся производи

тели земляных работ? А 
так. 15 июня землю отсыпа 
ли только на участке маги
стра льнной теплосети. 16 
нюня, всю первую смену, 
бульдозер и драглайн по
очередно менялись местами 
— и странно: никакого ре
зультата от этих перемеще
ний Не говоря уже о юм 
что прокладка груб еше и 
не начинялась. И ни один 
кубометр земли внутри пло 
щадки (где, если верить 
графику, уже и вертикаль
ная планировка идет не пер 
вый день) не отсыпан О 
какой вертикальной плани
ровке вокруг школы может 
идти речь, когда до уклад
ки труб канализации и во
допровода еше далеко А 
срок — к 30 июня.

Что внутри?
Если повернуть от входа 

направо, то в общем, карти
на не вызывает опасений. 
Но повернешь налево, где 
спортзал и столовая — и

задумаешься- а вдруг го
товность к даче обернется 
красивой фразой? Здесь да
же внутренние перегородки 
выполнены едва ли ни две 
грети А впереди — еше об
ратная засыпка в спортзале, 
штукатурам непочатый край 
работы, всевозможные тру
бопроводы и вентиляция в 
кухне, полы, лестницы. Бо 
лее всего, пожалуй, трево
жит. что как не подгоняй 
времени на внутреннее бла
гоустройство останется, к 
августу, в обрез.

Вспоминается детский сад 
«Журавленок» за несколько 
дней до сдачи — груды му
сора, доски, козлы, на каж 
дый квадратный метр шту
катурки по одному маляру 
Теперь, разумеется, совсем 
иной вил у' садика, но Ведь 
его два месяца оформляли 
и благоустраивали... после 
сдачи А у школы — жест
кий лимит 1 сентября.

Есть' еще одно серьезное

«но» Mai истра льна я тепло 
сеть. Без нее войти в школу 
ученикам и учителям не по
могут ни картины, ни-гран 
спаранты «Добро пожало- 
к-ать!» Между тем, лишь к 
концу июня строители заня 
тись стыковкой двух графи 
ков — завершения работ на 
школе и на тепловой маги
страли. Магистраль строит
ся. Но, судя по темпам, с 
отвлеченной целью—«сдать 
в этом году», а не к концу 
aeivcra Кстати, если не по 
спеет теплосеть, то постра 
давшими окажутся все 
предназначенные к сдаче 
дома в 13-м квартале. Как 
н в случае, если не будет 
введен новый канализаци
онный коллектор, за соору
жение которого СУ-6 прак 
тичеоки еше не бралось.

... Вопрос группе штука 
туров-маляров: «Как на
строение — будет школа?»

— Вот, работаем Месяч
ные нормы выполняем в 
срок. Дочку готовлю к пер
вому сентября в вервый 
класс — в новую школу хо 
днть будет.

А. З Б А Р С К И Я .

Щ ф  СИГНАЛ ДАН — 
СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

Тру две, ве можно
В критической корреспон

денции «Раз, два... не взя
ли» («Р. К »  от 27 мая 
с, г.) рассказывалось о пе
ребоях в обеспечении мате 
риалами строительства вто 
рой очереди АБО Ф , о недо 
сгатках в организации ра 
боты По просьбе редак
ции выступление газеты 
комментирует главный аис 
петчер треста «Ковдор 
строй» Ю. А. Камаев:

— По состоянию на ?й 
мая в тресте сложилось 
крайне тяжелое положение 
с крупносортной арматурой 
в иелом. Оказались долж
никами Челябинский Кри
ворожский заводы-постав
щики. Тем не менее в мае 
коллекзив «Промстроя-1» 
был обеспечен арматурой иа 
100 процентов.

В настоящее время пред
ставители треста находятся 
в Мурманске и Лиепае, ре
шают вопросы обеспечения 
стройки металлом.

Что касается «кормления» 
бетоном, то эта проблема
решена с пуском нового
бетонного завода и перево
дом старого завода на ра
боту в трехсменном режи
ме. Задержки случались 
только в количественном
отношении, так как невоз
можно было восполнить
полностью отставание двух 
декад мая.

Остается напряженным 
положение е автотранспор 
том. Автомашина под »*е- 
каватор, упомянутая ■ 
корреспонденции, выделе
на. Следует отметить также 
что руководителям «Пром- 
етроя-1» необходимо более 
рационально использовать 
транспорт и материальные 
ресурсы пускового комплек 
еа.

ф ДЕПУТАТ

— Самый деятельный, самый неутомимый обществен
ник в вашем поселке? — Ну конечно, Покладова, — от
ветит любой житель поселка Лейпи, где находится под
собное хозяйство.

Да. Дел у нее, действительно, невпроворот. Группа 
народного контроля, Ковлорский горсовет (уж е второй 
раз избирают ее депутатом). Ну и, разумеется, работа 

В хозяйстве птичницы подхода ОРСа Ковдорского 
ГО Ка Зинаиды Аполлоновны Поклаловой одиннадцать 
тысяч кур-несушек. Это сейчас, а до марта они еше бы
ли цыплятами и Покладова их выращивала шесть 
месяцев. Плоды любовного отношения к делу ощутимы

За три месяца птичница по
лучила вместо 3R0 тысяч яии 

$ (как значится я ловышен-
й® Ы  £1 о ном обязательстве) — 431
КО ВД О Р I ты™чу-------- ---- ...Я—  (X Это и явилось трудовым

3 подарком депутата Ковдор
24 ИЮНЯ ' ского горсовета 3 А. По

й кладовой ко дню выборов. 
1977 ГОДЭ N Фото Н. Ганиевой.

Красная путевкаКусочек красного знаме
ни трепещет в моих ладо
нях — комсомольская пу
тевка Осторожно перево
рачиваю страницу. Читаю.

— Товарищ Ворончихин 
Роберт Борисович по при
зыву Коммунистической 
партии и советского пра
вительства добровольно 
изъявил желание самоот
верженно трудиться на важ 
нейших стройках и пред
приятиях в восточных и се
верных районах страны н 
направлен комсомольской 
opi анызацией Октябрьского 
района г. Киева на строи
тельство металлургического 
комбината в Темиртау.

Роберт Борисович нето
роплив. в движениях, гово
рит мягко, спокойно:

— Сороковая школа к 
Киеве, в которой я учился, 
была с производственным 
обучением В ней и получил 
специальность фрезеровщи
ка, был направлен на меха
нический завод имени Ива 
на Лепсе. Работа нрави
лась. Можно ли забыть пер
вый в жизни станок, о ко
тором бредил по ночам, с 
нетерпением ожидая свида
ния с ним?

Для меня он был чем-то 
одушевленным. Я разгова
ривал с ним, скучал по не
му, мурлыкал песенки и 
мой верный друг отвечал 
на мое заботливое внимание 
добротной деталью для 
трактора. Прочту в газете 
что трактора поднимают 
зябь — и я рад и горд В 
тракторе есть и «моя» шес
теренка. И, честное слово, 
хлеб стал для меня намно
го вкуснее, ведь и я при
нял какое-то участие в его 
яырашивании.

Потом заводу потребова
лись токари Много токарей 
А где их взять? Я перешел 
на токарный станок Поте
рял ли в заработке? Конеч
но Но ие в этом главное 
Главное в том. что я был 
гам нужен, необходим Ра 
ботал на «ДИПе» Что та
кое «Д И П»? Не просто мар
ка станка. Был в годы пер

вых пятилеток лозунг «До
гоним и перегоним». Вот 
»то и есть сокращенно 
«ДИП». Проработал около 
полутора лет. И вот обра 
щение партии ко всем ком
сомольским организациям, 
комсомольцам н комсомол
кам, ко всей советской мо
лодежи с призывом выде 
лить из своей среды 400— 
500 тысяч юношей и деву
шек, которые взялись бы за 
сооружение в восточных 
районах новых заводов 
гидроэлектростанций, уюль 
ных шахт, рудников я, дру
гих предприятий, а также 
железных дорог.

— Я загорелся — продол
жает Роберт, прикуривая 
н о в у ю  сигарету —  хотя пре
красно понимал, что на но
вом месте ие будет приме
нения моим специальностям 
(во всяком случае на пер 
вых порах). Тем не менее 
начал собираться. То есть 
кинул в рюкзак пару смен
ного белья, любимую книгу 
положил в карман комсо
мольский билет — вот и все 
сборы. В Ц К  Л К С М У  тор
жественно вручили комсо
мольскую путевку. Что тво
рилось на перроне! Цветы, 
музыка, слезы, песни. (Про
шло столько лет, но поза
быть это невозможно. Вот 
вы верите, порой закрою 
глаза, а передо мной отчет
ливо та картина проводов)

Прощай Украина! Про
щай завод! Принимай К а 
захстан посланцев комсо
мола! Здравствуй Казах
станская Магнитка!

— Палаточный городок 
Первые колышки. Новые 
люди Новые знакомства. 
И работа, работа, работа 
Начал подсобником камен
щика Потом камешником. 
Был членом знаменитой ор. 
деноносной бригады Ивана 
Денисовича Заверюмз на 
домостроительном комбина
те. Потом три года работал

я ПМК-4. Избрали там ос
вобожденным секретарем 
комсомольской организа
ции, Потом опять Д СК. Л ю 
ди оказали доверие. Был 
избран депутатом городско
го Совета. Пришла рабочая 
зрелость. Пришла любовь. 
Женился.

Город разрастался. Наби 
рал мошь и силу металлур
гический гигант. Вроде бы 
все построено. Вроде бы 
все иа месте. Но иеймется 
Роберту. Чего-то как будто 
на хватает. Его давно при 
влекал Север. Воспитанник 
славного комсомола, неуго
монная душа, Ворончихин 
ие мог и не хотел сидеть га 
месте, где уже и без него 
обойдутся, где уже рельсы 
уложены, только кати.

Прочитал в «Строитель
ной газете» объявление. На 
чимается в Ковдоре боль
шая стройка. Нужны рабо 
чие строительных специаль
ностей Их к тому времени 
было у него много. Монтаж
ник металлоконструкций, 
бетоншнк. Да и жена пли 
точняк-мозаичник.

Поначалу работал в тре 
сте «Ковдорстрой» камен
щиком Находил время и на 
общественную работу. В 
1968 году был избран на 
родным заседателем Апа- 
титского районного народ 
ного суда.

Потребовались люди Оле
негорскому РСУ. Перешел 
В 1973 голу принял брига
ду. Принял уже коммунис
том. Дела пошли в гору 
Бригаде было доверено 
строительство первой в Со
юзе огнеупорной печи для 
сушки балделеитового кон
центра гя па опытной фабри, 
ке. Шамотная кладка была 
в Ковдоре делом новым.

Справились. Пристройка 
к зетгкоМу саду «Аленуш
ка» с плегкятельным бас
сейном — гоже дело рук 
бригады Ворончихшга. И

участок корундирования я 
Р М Ц  На улипе Ленина 
появился дом №  17. Нуле
вой цикл, коробка, кровля 
— все «автографы» камен
щиков Роберта. И еще. О 
бригаде Ворончихина в уп
равлении недаром говорят 
как о коллективном на
ставнике. пришла в бригаду 
ученицей Лена Михайлен- 
ко. Сейчас она специалист 
второго разряда. Иван З а 
харов после увольнения в 
запас из рядов Советской 
Армии поступил со вторым 
разрядом. В бригаде полу
чил третий, и пять месяце» 
подряд завоевывает звание 
лучшего по профессии.

А у бригадира хватает 
дел и после работы Он вхо
дит в состав профилактиче
ской группы при опорном 
пункте Ковдорского ГО Ка, 
член группы народного 
контроля. Постановлением 
Коллегии Министерства чер
ной металлургии С С С Р и 
Президиума Ц К профсоюза 
Роберт Борисович неодно
кратно награждался зна
ками «Победитель социали
стического соревнования». 
Его портрет — на досках 
Почета в Оленегорске 
(управление) и в Туле 
(трест) А недавно в брига
ду Ворончихина пришел ра
достный общий праздник 
За достижения в 1976 году 
бригадир награжден орде
ном Трудового Красного 
Знамени.

Кольская земля стала для 
Роберта Борисовича Ворон- 
чихина тем местом, где 
полностью раскрылся его 
галянт гозитятеля, умного 
руководителя, чуткого, от
зывчивого товарища. А на
чалось все с «Комсомоль
ской путевки», ставшей те
перь семейной реликвией.

В. Л Е Б Е Д Е В , 
помощник машиниста 
тепловоза с т а н ц и и  
Ковдор.
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Итоги  
мая
Профком комбината под

вел итоги социалистическо
го соревнования за март, 
победителями признаны 
коллективы цехов: в первой 
группе — обогатительного 
комплекса, во второй — 
жилишно - коммунального 
управления, в третьей — 
цеха КИПиА. Отмеяена хо
рошая работа коллектива 
алектроиеха.

С обсуждения были сня
ты: коллектив рудника «Же. 
лезный» — за невыполне
ние плана по качеству ру
ды; цеха технологического 
транспорта — за невыпол
нение плана выпуска авто
машин на линию; энергоце
ха, ремонтно-механического 
цеха, цеха заводских лабо
раторий, отдела техниче
ского контроля — за пере
расход фонда заработной 
платы; цеха подготовки
производства — за пере
расход сметы на содержа
ние цеха.

Профком постановил: вне
сти в условия социалисти
ческого соревнования пункт 
в  снятии коллектива цеха с 
обсуждения при наличии 
?отя бы одного несчастного 
(учетного) случая.

Опы т- 
рядом
В  1976— 1977 учебном го

ду в цехах комбината было
создано 76 школ коммуни
стического труда, в составе 
которых обучалось 1852 
слушателя. Занятия во всех 
школах проводились по 
курсу «Актуальные вопросы 
политики КПСС», преду
сматривающему изучение 
материалов X X V  съезда 
КПСС.

Общее руководство шко
лами осуществлял профком 
комбината через методике 
ский совет В целях оказа
ния методической помощи 
руководителям школ ком
мунистического труда еже
месячно проводились семи
нары, организуемые Киров 
ским ГК  КП СС  и методиче
ским советом комбината 
Для непосредственного ру
ководства и оказания прак
тической помощи в органи
зации работы школ были 
созданы и действовали це
ховые методические советы

Многие руководителя 
школ на занятиях использо
вали местный материал, из
ложенный в планах соци
ально-экономического раа- 
вития коллектива комбина

та, в некоторых школах 
широко практиковалось изу
чение слушателями передо
вого опыта.

Профком отметил поло
жительный опыт работы 
методического совета обога
тительного комплекса, под 
непосредственным руковод
ством которого все 15 школ 
успешно закончили курс 
Усвоение материала, явка 
на занятия — все это го 
ворит о серьезном отноше
нии к делу на комплексе.

Хорошо была поставлена 
работа по изучению передо 
вого опыта слушателями 
школ а цехе технологиче
ского транспорта и на рул 
нике «Железный». В LITT 
около 50 процентов всех 
слушателей школ (101 че
ловек) изучили опыт пере
довиков производства: Р А 
Кашаева, А. В. Кашина 
В. Г Грузина. На руднике 
«Железный» 78 слушателей 
школ коммунистического 
груда, возглавляемых В Д 
Гладышевым, А Г. Сесюнн- 
кьш и Ю. С. Орловым изу
чили опыт передовых ма
шинистов экскаваторов 
М. В  Ломакина и А. Г. 
Петраченкова.

Профком комбината ре
комендовал цеховым коми
тетам в новом учебном го
жу шире практиковать изу
чение передового опыта —

как важнейшего резерва 
повышения эффективности 
и качества —  во всех шко
лах коммунистического тру
да.

Наряду с положительны
ми результатами на проф
коме были отмечены и вы
явленные в процессе учеб
ного года недостатки. Гак 
в практической работе мно
гих школ неполно использу 
ются наглядные пособия и 
фактически не применяют
ся технические средства, в 
некоторых школах учет за
нятий и посещаемости слу
шателей велся не регуляр
но; в ряде цехов и служб 
занятия проходили в необо
рудованных классах; цехо
вые комитеты (за исключе
нием обогатительного ком
плекса) недостаточно уде
ляют внимания вопросам 
повышения уровня занятий 
в школах коммунистическо
го труда.

По итогам года была от
мечена хорошая работа оу- 
ководнтелей школ коммуни
стического труда: Т. П Н и 
колаевой, 3. Г. Коротаева. 
Л. К. Ишхановой, С. К Н а
талии, В. К. Толок (обога
тительный комплекс); В М 
Р ы т о *  а, В. П. Белова 
(Ц Т Т ); В  Н. Фифилатье- 
ва, А. А. Новикова, Ю  В 
Комисарчука (рудник «Ж е 
лезный»).

Рассматривая ш к о л ы  
коммунистического труда 
как основную форму эконо
мического образования гру
дящихся, как важнейший 
фактор формирования вы
соких политических и дело
вых качеств работников, 
профком комбината обязал 
цеховые комитеты улучшить 
работу по комплектованню 
школ и совершенствованию 
организации занятий.

В. А Ф О Н И Н , 
председатель методиче
ского совета по руко
водству школами ком
мунистического груяа 
при профкоме Ковдор- 
ского ГОКа.

Зачет
Нет, не зря выбирали мы 

для обсуждения иа Ленин
ском уроке, по совету за
ве  д у ю ш е й библиотекой 
Ф. А4 Узенбаевой, пламен
ные «Десять дней, которые 
потрясли мир». Каждый 
нашел свою тему для раз
говора о верности револю
ционным идеалам в худо
жественно . публицистиче
ской книге Джона Рида 
Книге, которая современна 
я через^-шесть без малого 
десятков лет со дня написа
ния.

Это была не просто чита

тельская конференция. Ком
сомольцы, отталкиваясь от 
страниц прославленной кии- 
гн, говорили о законах, с 
неизбежностью порождаю
щих пролетарскую револю
цию, о том, в каких боях 
ковалась и закалялась Со
ветская влвсть, о партии, 
направлявшей «Железную 
бурю». Вожди революции, 
в живе встают за строками 
книги — В. И. Ленин, М. В. 
Луначарский, Н. В. Крылен
ко. В. А Антонов-Овсеенко. 
Враги — и откровенно-гру
бые, и изощренно-хитрые: 
такие и ныне пытаются се
ять неверие в дело О ктяб
ря. Крестьянская масса, с 
ее непростыми чаяниями и 
стихийной верой в правоту 
большевиков.

«Я от всей души рекомен
дую это сочинение рабочим 
всех стран» —  сказал Вла 
димир Ильич • «Десяти 
днях...».

Интересно выступили 
комсомольцы Ж К У  Галина 
Плеханова, Николай Беги- 
шев, Светлана Мосягинв. У 
этого урока была дата 
—  10 июня. Но он из тех 
уроков, что западают в па
мяти надолго.

И. ЕРО Х И Н А , 
секретарь комсомоль
ского бюро Ж К У  Ков- 
дорского ГО Ка.

г

За строкой проекта Кошстятущжж

Граждане СССР имеют право
..на образование Первые километры

■Языком  
цифр
В Ковдорском горно обо 

гатительном комбинате ра 
ботают и учатся в вечерней 
школе 99 молодых рабочих, 
в высших учебных заведе 
ниях заочно — 54 человека 
Преобладают Ленинград
ский горный, Северо-Запад 
ный политехнический, Пет
розаводский университет 
На заочных отделениях тех 
никумов — еще 30. Четве 
ро —  учатся на горных от 
делениях институтов за счет 
предприятия.

* * *
12 работников треста «Ков- 

дорстрой» учатся заочно в 
вузах 30 — в техникумах, в 
вечерней школе —  120.
3 человека, по направлению 
треста, учатся в инженерно
строительном вузе.

* * *
В ГОКе «Ковдорслюда» 

учатся заочно в вузах — 
12, в техникумах — 9. По 
путевкам комбината направ 
лены на учебу 7 человек. 
Большинство заочников вы 
бирают горные институты, 
техникумы.

* * *
Два работника Ковдор- 

ского леспромхоза учатся 
по направлениям пред
приятия в высших учебных 
заведениях и два —  в тех 
никумах. В заочных вузах 
учатся также двое (один — 
в высшей партийной шко 
ле) и в техникумах —  двое 
В вечерней школе завеоша 
ют среднее образование 
шесть человек.
СПРАВКА ИЗ БУХГАЛТЕРИИ 

КОВДОРСКОГО ГОКа
Июньская стипендия отправле 

на: студентам Московского гор 
лого института Ирине Мосеевой 
и Владимиру Стафееву — по 
57 рублей 50 копеек, студентке 
Новосибирского института на 
родного хозяйства Надежде 
Назаренко — 46 рублей; сту* 
дентке Московского института 
стали и сплавов Нине Дульянн 
новой — 63 рубля. Это на 15—

1 20 процентов выше, чем обыч* 
I н*я стипендия.

На полном 
обеспечении
Среднее образование а 

пашей стране всеобщее и 
обязательное. А как быть, 
если в вашем поселке пет 
школы? Значит, будешь 
учиться в интернате.

Ярким подтверждающим 
примером может служить 
наш интернат при школе 
,!\Г« 17. В интернате 115 уча
щихся с четвертого по деся
тый класс. Это дети работ

ников леспромхозе *» Ку-
ропты и горняков из посел
ка Слюда.

На содержание каждого 
ученика расходуется 54 руб 
ля в. месяц, а в год — 648 
рублей. То есть каждый 
учебный год только в нашем 
интернате обходится госу 
дарству в 74520 рублей 
Ведь учащиеся получают 
бесплатно школьную форму 
обувь, не считая прочих рас. 
ХОД01.

И. КО Н О Н О ВА , 
воспитатель интерната.

Четвертая 
школа
Школа будет. В  этом час 

мноюкратно, на сессиях 
Ковдорского горсовета, на 
совещаниях комиссии по 
народному образованию, 
при руководителях Апатит- 
ского горисполкома и М ур
манского облисполкома за
верили строители. Строи-, 
гельство с самого начала- 
под контролем Ковдорского 
горсовета. Создан депутат 
ский пост (руководитель — 
депутат П. Н. Менюшков! 
который работает совместно 
со штабом стройки. В мае 
в облисполкоме уже состо
ялся разговор о подготовке 
школы к новому учебному

году. Назначен и в скором 
будущем приступает к сво
им обязанностям ее дирек 
тор, утверждено штатное 
расписание, уже установле
но, какие классы вместе с 
классными руководителями 
перейдут в новую школу из 
17-й, 18-й и 16-й школ Пол 
контролем — комплектация 
мебели и наглядных посо
бий (заказчик заверил, что 
до конца августа все будет 
* наличии), О РС  Ковдор 
ского ГО Ка уже занимает 
ея вопросом оборудования 
и укомплектования штатами 
школьного пищеблока.

Ф. С ЕМ ЕН О ВА , 
председатель комиссии 
Ковдорского горсовета 
по народному образо
ванию.

—• Зачем ми* опять на
ших лоботрясов даешь? По
ставь паренька из этих прак. 
гккантов.

И приходится механику 
объяснять, что иа ТО-1 во
дитель справится и с «лобо
трясом», а ребята из Коль
ского СП ТУ получили дру
гие, более важные задания

Важные? С первым разря
дом? Ниже квалификации ие 
придумаешь! Но Валерий 
Соколов разбирает двига
тель . Заменить головки, 
протереть клапана — ра
бота по третьему-четверто- 
му разряду.

К этой практик* ■ ц*х* 
подготовки производст
ва вела дорога через проф
техучилище. Задолго до эк
заменов выпускник семи* 
дцатой школы Сергей Пав 
лов решил учиться иа шофе. 
ра. Леонида Коновалова 
проблема выбора профессии 
не очень мучила. Однако в 
последний школьный год 
решил: в армию приду
специалистом. А Валерий 
Соколов, спускаясь со 
школьного крыльца, спря
тал в карман аттестат: 
одни тройки.

Это после, уж* во время 
учебы в Леониду я Вале
рию (оба — выпускники 
восемнадцатой школы) при 
шло понимание: а ведь 
именно этого они в хотели 
бы больше всего.

Анкета схожая: все трое 
1959 года рождения, все 
трое со средним образова

нием. Но еще больше объ
единяет ребят другое — ж е
лание учиться, знать и уметь 
в своем деле практически 
все. Они уже могут многое 
Наклепка накладок —  по
жалуйста, разборка короб
ки перемены передач, регу
лировка тормозов, наклепка 
колодок — тоже можем! Об
точить, просверлить —  а 
почему бы и нет? Даже то 
что я не входит в прямые 
обязанности, ио попало в 
поле зрения, тоже они н« 
пропустят. Увидел Сережа 
Павлов, что ремонтники му
чаются со сверлильным 
станком (ручка ие враща
ется) — подошел, посмот
рел, попросил разрешения я 
...отремонтировал.

Сельское профессиональ
но-техническое училище ■ 
городе Кола выпускает во
дителей с квалификацией 
слесаря. Но Сережа Пай
лов (кстати, отличник по 
теории и практике) не xowi 
останавливаться иа этом 
Куда дальше? Заочно в ин
ститут, конечно же по авто
мобильному транспорту. 
Леонид и Валерий думают 
о том же, ио хотят прове
рить временем правильность 
выбранного решения.

Как-то сразу влились ре
бята в коллектив цеха 
Разве только в первый день 
вышла накладка. Хотелось 
посмотреть все сразу, ведь 
когда уезжали из Ковлопа 
этого отличного гаража во
обще не было. Заглянули в

один уголок, в другой. Смот
рят занятые ремонтом сле
саря: «Что надо?» На дру
гой день уже не спрашива
ли. Наоборот, удивлялись: 
ну и хлопцы, не на работе 
ведь, практикуются, а отку. 
да столько трудолюбия н 
серьезности? Опять же при. 
мер для нерадивых мо
лодых рабочих: что же вы 
так ие хотите или ие може
те? Т* отмалчивались, ио, 
видать, заедало — не пода
вая виду, старались все 
же хоть чем-то походить иа 
пришедшихся ко двору 
практикантов.

На вопрос: «Что вам да
ла практика?» — отвечают: 
«Все! На машинад всех 
мдрок •уошцлшъ потрудить
ся, каждую - досконально 
изучили». Будут ездить — 
пригодится. А' пока цели и 
задачи более близкие и кон
кретные: подготовиться к
диплому; Сергей пишет рабо
ту на тему: «Ремонт колен
чатого вала», Валерию доста
лась «Регулировка зацепле. 
пня шестерне^главной пе
редачи». Недоволен лишь 
Леонид (у него «Ремонт ба
ка»): «А что там расписы
вать на тридцати страни
цах? Пришел, эаварнл и 
вое».

Самый высокий отзыв дает 
ребятам механик цеха под
готовки производства Вла 
димир Романович Тищенко: 
«Все бы такие были, и луч
ше желать незачем». После 
выпуска их будут ждать в 
цехе. Такой водитель, кото
рый не побежит за слеса
рем: «Гайку подвернуть на
до!» — везде нужен.

Пока на их счету по семь
десят часов за рулем — 
сколько положено для ста
жировки, и три месяца сле
сарной практики. Впереди 
выпуск в СПТУ, служба в 
армии, скорее всего, — уче
ба в автодорожном. Словом 
все то, что не измерить ки
лометрами.

Е. Т РУ БИ Н .

Путь в инженеры
Ветеран предприятия Мы 

привыкли предс$авлять при 
этих словах человека, убе 
ленного сединами. Во вся 
чом случае, не молодого 
Поэтому неожиданно для 
многих среди имен ветер» 
нов треста «Ковдорстрой» 
трозвучало а прошлогод
ний День строителя. мм« 
Ю. А. Осипова главного 
инженера «Промстроя-1». 
более 15 лет на предприя 
гии, которому не насчиты
вается и двадцати И меж
ду прочим, в его трудовой

книжке, по восходящей, 
чуть ли не вся строительная 
«табель о рангах»: от рабо 
чего до главного инженера 
управления. Причем, мно 
гое молодому специалисту 
пришлось осваивать в ши 
роких масштабах едва ли не 
впервые а Ковдоре; на 
АБОФ, на третьей, чегвер 
той очереди расширения 
Човдорекого ГОКа 

В беседе с нашим кор
респондентом Юрий Алек
сандрович рассказал о сво
ем производственном пути.

— 60-й год, очень нелег
кий для меня. В Ковдор 
привела, в обшем-то, пе 
юношеская страсть к при
ключениям Были причины 
серьезней: остался один, без 
семьи А образование хоте 
лось продолжать. Днем ра
ботал в трестовском гара
же, вечером ходил в вечеп 
чюю школу. Выбрали ста 
р петой.

В 64-м, но окоичяни" 
школы. с путевкой треста 
поехал поступать в Ленин
градский инженерно-строи
тельный институт, на фа
культет промышленного и 
гражданского строительст.

ва. В  годы учебы получал 
стипендию от треста на 15 
процентов выше обычной.

Кстати, в институте я об
наружил, что это не исклю 
чение- среди десятков сту
дентов -строителей. учивших 
ся ия факультете, были н 
Другие «целевики», послэн- 
Чы предприятий В институ 
те, кстати, представили 
возможность впервые ис
пробовать себя на органнт 
шторокой работе — был 
назначен бригадиром иа 
студенческой целине, в Кок- 
четавской области Распре
деление Многие из -овчри- 
щей-студентоо оказ-ь.дсь,

сразу или через несколькс 
лет, в Ленинградской об- 
ласти, иные работают в про
ектных институтах. Некото
рые начинали на ударных 
стройках Северо-Запада н 
других районов страны Не 
мне им завидовать: Ковдор 
— тоже ударная стройка. 
Пришлось впоследствии еше 
раз возвращаться в Ленин
град и садиться за студен
ческую скамью. И снова — 
по направлению треста 
«Ковдорстрой». Полугодо
вой курс в инженерно-эко
номическом институте, вто
рая квалификация — «орга
низатор строительства».



ф  ПРОЩАЙ, ШКОЛА! ф? :ф ГРАЖДАНСКАЯ ОБОРОНА ф:

С его дым 
н а м
вручали
аттестаты

Еше вчера за партами сидели 
(Выпускниками называли нас),
Укладывая будничность в портфели,
Бежали утром ранним в шумный класс.

Мечтали, спорили — мечтали снова.
Себя считали взрослыми вполне,
Спешили мы, заканчивая школу,
Восторженно к семнадцатой весне.

Сегодня нам вручили аттестаты —
В молчаньи строгом выравнялся строй:
И каждый чувствует себя солдатом,
С парада направляющимся в бой.

Казалось: вот шагнем — расправим крылья 
И полетим дерзать под небосвод;
А  вот теперь внезапно поостыли,
Немного с робостью глядим вперед.

Владимир Т КА Ч У К .
йоо. Риколатва.

Не снижая ритма
=  ф  СИГНАЛ ДАН — 
'СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

Ровно в 
часов, как 
ло предусмот
рено планом, загудела сире
на. Этот сигнал предупреж
дал не об очередном взрыве 
в карьере рудника «Ж елез
ный», а о «химическом на
падении». Все, на каких бы 
работах не были заняты в 
это время, надели противо
газы и продолжали выпол
нять сменное задание — за
ряжать блок, ремонтировать 
горную технику и т. д. Были 
таны и четко, без промедле
ния, выполнены и другие 
команды: тушение «пожа
ра» на территории бульдо
зерного парка, вынос «по
страдавшего» из опасной но
ты, следование в убежище.

Проведенные учения по 
гражданской обороне пока
зали слаженность работы 
всех звеньев производства 
в условиях «химического 
нападения».

На снимке: взрывники за
ряжают блок.

Фото Д. Панкова.

Депутаты
ЕНСКОГО 

СЕЛЬСКОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ 

ТРУДЯЩИХСЯ, 
ИЗБРАННЫЕ 19 ИЮНЯ 

1977 ГОДА
(Окончание. Начало 

не 1-й странице).

Лемешева Людмила Ю ль
е в н а — по избирательному 
округу Л6 22.

Кондратенко Владимир 
Дмитриевич — по избира
тельному округу №  23.

Сергин Федор Романович 
—  по избирательному окру
гу №  24.

Белявская Валентина 
Ивановна — по избиратель
ному округу №  25.

Преснухин Виктор Ивано
вич — по избирательному 
округу №  26.

Павленко Виктор Ефимо
вич — по избирательному 
округу №  27.

Пукалов Иван Лаврентье
вич — по избирательному 
округу №  28.

Гвоздков Анатолий Вяче
славович —  по избиратель
ному округу №  29.

Сямина Елизавета Герма
новна — по избирательно
му округу №  30.

Матвеев Александр Нико
лаевич — по избирательно
му округу №  31.

Алеветдинов Кабир Ба
риевич — по избирательно-, 
му. округу №  32. .

Михнович Надежда Фе
доровна — по избиратель
ному округу №  33.

Трифонов Валерий Ген
надьевич по избиратель
ному округу №  34.

Старцева Валентина Ха
ритоновна —  по избира
тельному округу №  35.

Поташева Любовь Андре
евна — по избирательному 
округу №  36.

Ефременкова Тамара Ива
новна — по избирательно 
му округу №  37.

Фаданов Назир Смалие- 
вич — по избирательному 
округу №  38.

Забирунова Маргарита 
Васильевна — по избира 
тельному округу №  39.

Кротов Геннадий Андрее
вич — по избирательному 
округу №  40.

Бойцев Павел Степано
вич — по избирательному 
округу №  41.

Головин Владимир Пав
лович — по избирательно
му округу № 42.

Иванова Нина Егоровна 
— по избирательному окру
гу №  43.

Козяйкина Анна Василь
евна — по избирательному 
округу №  44:

Корчагин Борис Виталье
вич — по избирательному 
округу №  45.

Л\Ы здесЬ 
Живем

Записи в книге избира
телей агитпункта касались 
в основном вопросов бла 
гоустройства города Э ю  го. 
ворнт о многом. Прежде 
всего, что люди не безраз
личны к своему городу, что 
они здесь хозяева, а не 
временные жители

О каком благоустройстве 
идет речь? Постараюсь об
общить и конкретизировать 
эти пожелания. Много улиц 
и пешеходных дорожек 
в городе покрыто асфаль
том или бетоном. Но, про
ходя по ним, нельзя не об
ратить внимание на тот пе
сок, который прибит поли
вочными машинами к бор
дюру тротуаров. Это по
следствия зимней посыпки 
улиц. Были субботники по 
весне, но у горисполкома не 
хватило настойчивости за
ставить предприятия закон
чить уборку закрепленных 
участков. Летом сохнет бы
стро, и все это превращает
ся в пыль, от которой нет 
спасенья. И не надо ссы
латься на то. что грязь на
таскивается колесами со 
строек.

Далее. Зеленые островки 
у Д К , школы №  17, за про
филакторием, в Микрорайо
не и т. д. Все в центре го
рода, и все захламлены 
Правда, в нашем городе 
при отсутствии штатов гор- 
хомхоза трудно говорить о 
систематической уборке, но 
в начале и в середйне лета 
тут необходимо проводить 
субботники.

Но самый неприятный 
участок в городе — дорога 
от дамбы у озера до желез, 
подорожной станции. Пеше
ходы здесь прямо купают
ся в пыли. А ведь на этом 
отрезке расположен и хле
бозавод, и здание новой 
столовой. Есть график по
ливки этого участка, но 
цех подготовки производ
ства его упорно не выпол
няет. Но, даже если бы по
ливочные машины выезжали 
регулярно, все равно это не 
спасет положения. Асфальт 
до дамбы проложен. Н у ж 
но привести в надлежащий 
вид и остальную часть доро
ги.

В  этом году комсомоль
цы, кажется, уже готовы 
взяться за превращение 
парковой зоны в парк. Но 
ведь нужно оборудовать и 
детскую площадку, и аттрак 
ционы, в зону пляжа при
вести в порядок.

Тут одного энтузиазма 
мало, нужен проект и ма
териальные затраты.

Н. К О Р О Л Е В А , 
председатель участко
вой избирательной ко
миссии участка №  33.

С Е Н ш Ю|Х
Чемпионы
России

Позавчера команда Ков
дорского ГО Ка вернулась из 
Калининграда, где с 13 по 
20 июня разыгрывалось пер
венство Российской Федера
ции по городкам среди кол
лективов физкультуры. Ков- 
дорчане вернулись чемпио
нами. Спортивную чесгь 
комбината отстаивали мас
тера спорта Н. Никитин, Ф. 
Володькин, Н. Курьянов, М. 
Зотов и перворазрядники 
А. Кокотов и И. Сергиенко. 
Ковдорчане тепло встретили 
чемпионов.

В середине таблицы
0:0. Так сыграл' «Кри

сталл» (футболисты рудни
ка «Ковдор») с командой 
«Отделстроя» из Апатитов. 
И завоевал два очка. Поче
му два? — По положению 
о соревнованиях на первен
ство Апатигского района, 
выигрыш оценивается тремя 
очками, ничья — двумя, по
ражение — одним и только 
неявка на матч — «баран
кой».

В первенстве района уча
ствует 15 команд. По ито
гам первого тура «Кри
сталл» — восьмой.

А вот из соревнований на

кубок района нас, в полу
финале. уже «выбила» 
команда «Жилграждан- 
строя» из Апатитов Ж аль 

С. С А К А Л Ю К , 
капитан команды «Кри
сталл». 4 * *

Успешно выступает в со
ревнованиях на кубок и пер
венство района и «Горняк» 
А вот в играх на первенст
во области, на выезде. 
«Горняк» проиграл «Печен- 
ганикелю» 1:2, Мурманско4- 
му «Автомобилисту» 0:2 
Выбыл «Горняк» и из розыг 
рыша Кубка области.

А

СЕМЬ ПОЖАРОВ,
КОТОРЫХ МОГЛО НЕ БЫТЬ

Несколько теплых дней 
было в первой декаде июня, 
и Ковдорская, Енская и За- 
шейковская метеостанции 
отметили второй класс по
жарной опасности по усло
виям погоды. Для работни
ков лесного хозяйства это 
означает, что появилась ве
роятность возникновения 
лесных пожаров, а регла
ментация работ лесопожар
ных служб в таких слу

чаях требует выполнять 
целый ряд профилактиче
ских мероприятий, в том 
числе и авиационное пат
рулирование.

Вертолет Ми-2 Мурман
ского объединенного авиз- 
отряда своевременно при
был в Ковдорское опера, 
тивное авиаотделение и с 
8 июня приступил к регу
лярным облетам территории 
Зашейковского лесхоза и 
Лапландского заповедника, 
леса которых исключитель 
но опасны в пожарном отно 
шении В  этом году руко
водит работой Ковдорского 
авиаотделения летчик-на
блюдатель А. К  Якушев

Следует отметить, что не
большой коллектив авиа
отделения своими силами 
построил в 1976 году слу
жебное помещение. Хорошо 
потрудились инструкторы 
авиадесантной команды: 
В. Ф. Алексеев, Ф. А. Ста
рой, П. А. Порохов. А ин
структор Л. В. Москвинов 
по итогам социалистическо 
го соревнования за 1976 
год объявлен победителем в 
коллективе Северо-Западной 
базы авиационной охраны 
лесов среди представителей 
своей профессии.

Первые полеты на верто
лете показали, что наземные

службы хорошо подготови
лись к выполнению авиале- 
соохранных работ. Все гото
во к базированию вертолета 
у начальника аэропорта 
И. В Елошина. Вертолетные 
площадки лесхоза удовлет
воряют необходимым техни
ческим требованиям Аэро
флота

После посадки вертолета в 
Зашейке к нему неизменно 
подъезжает пожарная ма
шина лесхоза для уточне
ния обстановки и принятия 
совместных с авиацией мер.

Однако из практики нам 
хорошо известно что со
хранность лесов находится 
прежде всего в руках тех 
людей, которые связаны с 
производственной деятель
ностью в лесу или отдыхают 
в нем Чаще всего именно 
от их неосторожного обраще 
ния с огнем возникают лес 
чые пожары.

Уже 9 июня десантники, 
пожарные П. А. Карцев и 
В. Г. Матвеев были достав
лены вертолетом на пожар 
в район озера Верхнее и 
предотвратили первую беду 
К 20 июня на территории 
закрепленной за Ковдор- 
скнм авиаотделением, за
фиксировано 7 пожаров.

Мы призываем всех, кто 
грудится в лесу, кто пользу
ется его многообразными 
дарами, кто наслаждается 
и гордится его неповторимо 
чарующими красотами, ока
зывать помощь авиацион 
ной и наземной охране.

Л. Ш ЕРС Т О БИ Т О В , 
командир Мурманского 
авиазвена Северо-За
падной базы авиацион
ной охраны лесов и об
служивания лесного 
хозяйства.

Без 
поблажек

По итогам месячника без
опасности движения (см. 
«Р. К.» за май) администра
тивная комиссия в составе 
начальника Ковдорского 
ГОМ  капитана милиции П. 
Гюниса, инспектора дорож
ного надзора старшего сер
жанта милиции Б. Петрука 
и внештатного сотрудника 
ГАИ водителя цеха техно
логического транспорта Б. 
Борщевского провела собра
ние в автоколонне №  2 
ГО Ка «Ковдорслюда». За 
управление автомобилем в 
нетрезвом состоянии лише
ны прав 5 водителей. Они 
также подвергнуты штрафу. 
Материалы на двух шофе
ров переданы на рассмот
рение общественности по 
месту работы.

Начальник автоколонны 
№  2 Г. Ставцев, выступая 
на собрании, сказал:

— Вместо пяти води
телей у нас теперь слесаря. 
Недавно, не дожидаясь 
прихода комиссии, мы на 
общем рабочем собрании 
коллектива строго осудили 
нарушителей трудовой дис
циплины.

Выступившие В. Баев, Г. 
Никитенков и другие пред
ложили ходатайствовать о 
переносе Б. Пылинину, Э. 
Харловичу, М. Кустову, В. 
Баранову, Н. Лычину от
пусков на зимнее время. 
Каждому также объявлен 

■ общественный выговор.
В. С Т О Л КА РЦ , 

водитель АТ К треста 
«Ковдорстрой».

Редактор Я. М А Х Л И Н .

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

25 июня — Выпускной бал 
десятиклассников школы 
№  17. (21).

26 июня — Выпускной бал 
десятиклассников школы 
№  18 (19).

30 июня —  Танцеваль
ный вечер (20).

КИ Н О :
25 июня — «Крот-худож

ник» (9-30)-, «Русалочка» 
(14, 16, 18).

26 июня — «Цветные сны» 
(12), «Смерть в глаза» (14, 
16).

28— 29 июня — «Незна
комка», в двух сериях (18, 
21).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
24— 26 июня — «Прощай 

полицейский» (24-го: 12, 14. 
16, 18-15, 20. 22; 25— 26-го: 
20 , 22 ).

25— 26 июня — «Бенджи» 
(12,‘ 14, 16, 18).

27— 28 июня — «Улыб
нись, ровесник» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

29—30 июня — «Ключ 
без права передачи» (12, 14. 
16. 18-15, 20. 22).

♦
ПРИОБРЕТИ

СПЕЦИАЛЬНОСТЬ!
В учебно-курсовом ком

бинате Ковдорского ГОКа 
открываются курсы машини 
стов-аппаратчиков воздухе 
разделения.

Принимаются все желаю 
щие. Справки по телефону 
4-54.

♦
ТЕЧЕТ?

Квартиросъемщиков, про
живающих в жилфонде 
Ж К У  Ковдорского ГО Ка,

просим срочно сообщить, ну
жен ли ремонт внутренним 
сантехническим коммуника
циям: радиаторам, кранам, 
трубам отопления и т. д. 
Заявки принимаются по тел. 
1-06.

Администрация Ж К У  Ков
дорского ГОКа.

+
Л, „в д р у г ?

Чем больше карточек 
«Спортлото» и «Спортло
то-2» вы приобртете, тем 
больше появится новых 
спортивных комплексов, тем 
большая вероятность ваше
го успеха в розыгрыше.

29 июня 1977 года состо
ится 26 тираж «Спортлото», 
в котором разыгрывается 
500 тысяч рублей дополни
тельного выигрышного фон
да.

Угадав в этом тираже 3, 4 
и 5 номеров, вы можете по, 
лучить значительно боль
ший выигрыш, чем обычно. 

Мурманское зональное 
управление «Спортло
то».

ПЕРЕВЕЗЕМ!
Кировское трансагентство 

открыло в Ковдоре прием
ный пункт заказов на пере
возку мебели, домашних ве
щей, контейнеров, багажа, 
стройматериалов. Часы ра
боты: с 9 до 17, перерыв с 
13 до 14. В субботу —  с 8 
до 14 часов без перерыва, 
воскресенье —  выходной.

Адрес трансагентства: ул, 
Ленина, д. 11, кв. 82. Теле
фон 8-66.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
Ч  П КО Н О ВА ЛО ВА  Н П. 
ВА РН И  НА, верстала М, М СО
Л О В Ь ЕВА , клише нарезал Л. Д. 
НАБАТОВ, печатал на ротаци
онной машине А. А. ДЕНИ- 
Щ ЕН КО .
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